

Trophées de l'Hospitalisation privée : les Lauréats de la 15e édition !

La 15^e édition des Trophées de l'Hospitalisation Privée a distingué ce jour, lors d'une Cérémonie dédiée, les quatre Lauréats ainsi que deux Prix « Coup de cœur », issus des délibérations des 24 membres du jury.

Créé par la Fédération de l'Hospitalisation Privée (FHP), cet événement distingue chaque année des initiatives remarquables mises en œuvre au sein des cliniques et hôpitaux privés. Le jury, composé de personnalités diverses de tout l'écosystème de santé (parlementaires, acteurs de santé, monde associatif...) a mené un travail d'analyse approfondi des 51 dossiers soumis à sa délibération, dont il a souligné la qualité.

Les Trophées de l'Hospitalisation Privée permettent de mettre en lumière des histoires d'innovation et d'engagement qui font progresser le système de santé dans son ensemble. Pour Lamine Gharbi, président de la FHP, « *Partager ces histoires et ces réalisations est essentiel, car cela peut être inspirant pour tous. Cette édition 2024 montre des établissements dans « l'aller-vers », ouverts sur la cité, inclusifs, ayant pris le virage préventif, au chevet des problématiques de santé publique et des engagements environnementaux. Bref, des établissements au cœur des missions de service public !* »

Deux nouvelles catégories pour cette 15^e édition : l'une autour de l'accessibilité des établissements aux personnes en situation de handicap ; et l'autre autour de la déclinaison concrètes de notre Raison d'être, dont l'un des axes est la prévention et la santé publique.

La FHP remercie les membres du jury pour leur investissement, et ses adhérents qui depuis 15 ans font vivre les Trophées de la plus belle des manières.

*

Au terme des délibérations du jury, les 4 Lauréats 2024 et les « Coups de cœur » sont :

Dans la catégorie « Raison d'être - Actions de prévention primaire et santé publique » :

- **Polyclinique Vauban (ELSAN) - HosCare'TOUR Hauts de France, la prévention by ELSAN – Hauts-de-France**

Le projet HosCARE'TOUR, mené par les établissements ELSAN des Hauts-de-France, est un dispositif mobile innovant de prévention et d'accès aux soins visant les populations éloignées des structures médicales. Depuis 2022, ce bus aménagé intervient dans des zones prioritaires pour proposer des dépistages, des ateliers éducatifs et un suivi téléphonique, en collaboration avec des partenaires locaux. Avec 5474 bénéficiaires en 2023-2024, il contribue à réduire les inégalités d'accès à la santé et à orienter les usagers vers des parcours de soins adaptés. Ce modèle est reproductible avec des soutiens locaux adaptés.

Les nommés dans cette catégorie sont :

- **Centre Hospitalier Privé Saint-Grégoire** (Vivalto Santé) - VIVALTO SPORT - Bretagne
- **Clinique Sur Moreau** (Clariane) - La journée du coeur des femmes – Nouvelle-Aquitaine

Dans la catégorie « Attractivité et promotion des métiers » :

- **Groupe Ster Santé - Mise en œuvre de nouvelles pratiques managériales et organisationnelles – Occitanie**

Le groupe Ster Santé a entrepris une transformation managériale et organisationnelle innovante dans le cadre de son projet d'établissement 2019-2023, avec des expérimentations concrètes au sein du nouveau pôle de réadaptation AURORES Méditerranée. Ces initiatives incluent le « patient recruteur » dans les processus de recrutement, des hackathons pour concevoir des projets collaboratifs et des parcours professionnels hybrides entre établissements. En partenariat avec la Chaire MIND de Montpellier Business School, une étude d'impact et de pertinence suit cette démarche. Ce modèle, en cours d'application, est reproductible et répond aux défis du secteur de la santé.

Les nommés dans cette catégorie sont :

- **Clinique la Maison Basque** (Colisée) - Les découvertes de la Santé – Nouvelle-Aquitaine
- **Hôpital Privé du Confluent** (Vivalto Santé) - CONFLUENT 360 – Pays-de-Loire

Dans la catégorie « Transition écologique en santé » :

- **Clinique de l'Union (Ramsay Santé) - Harmonie Verte : Cultiver le bien-être en clinique - Occitanie**

La Clinique de l'Union a innové en intégrant une ferme urbaine aéroponique de 30 tours, produisant plus de 30 kilos de fruits et légumes frais par semaine. Ce projet écoresponsable utilise l'eau osmosée issue de la stérilisation pour l'irrigation, réduisant ainsi la consommation d'eau et les émissions de CO2. Les produits, proposés à prix réduit aux professionnels de santé, soutiennent une alimentation saine et locale. En complément, des ateliers éducatifs renforcent le lien communautaire et promeuvent des pratiques durables. Inspirées par cette initiative, les cliniques Aguilera et Belharra ont répliqué le modèle, intégrant également un maraîcher urbain mutualisé.

Les nommés dans cette catégorie sont :

- **Clinique La Brière** (LNA Santé) - Mise à disposition de vélos électriques de fonction aux collaborateurs de l'établissement – Pays-de-Loire
- **Clinique Juge** (Almaviva Santé) - Limiter l'impact écologique du bloc opératoire par l'arrêt du Protoxyde d'Azote et du Desflurane – Provence Alpes Côte-d'Azur

Dans la catégorie « Accessibilité aux personnes en situation de handicap : mise en lumière de projets inclusifs »

- **Clinique de Montargis (Indépendant) - Amélioration de l'autonomie des personnes en situation de handicap visuel ou auditif – Centre – Val-de-Loire**

Pour améliorer l'accueil des patientes et des patients en situation de handicap sensoriel, un référent handicap a été nommé au sein de l'établissement, accompagné d'un usager en situation de handicap pour un regard extérieur. Les initiatives incluent l'édition de livrets d'accueil en braille et en gros caractères, l'installation de plaques signalétiques en braille pour les zones clés (WC, ascenseurs) et l'acquisition d'une boucle magnétique portative pour faciliter les échanges avec les patients malentendants tout au long de leur parcours de soins. Ce projet vise à renforcer l'accessibilité et la prise en charge adaptée des patients en difficulté visuelle ou auditive.

Les nommés dans cette catégorie sont :

- **Groupe LNA Santé** - LNA Tour avec Thibaud Lefrançois : Une aventure à la croisée de nos métiers, du sport et du handicap – Pays-de-Loire
- **L'hôpital Privé Est Parisien** (Ramsay Santé) - Parcours "unis pour l'accessibilité" – Ile-de-France
- **Clinique De Flandres** (ELSAN) - Clinique Accessible : l'essentiel à portée de main – Hauts-de-France

Coups de cœur du jury

- **Clinique Sur Moreau (Clariane) - La journée du Cœur des Femmes – Nouvelle- Aquitaine**

Le projet « Journée du Cœur des Femmes », porté par le fonds « Agir pour le Cœur des Femmes » et la fondation Clariane, a permis d'organiser un dépistage cardiovasculaire et gynécologique gratuit pour 60 femmes à la Clinique Sur Moreau, l'un des cinq sites pilotes. Ce parcours en six étapes, réalisé grâce à des professionnels bénévoles de la clinique et du CH de Saintes, vise à identifier des risques et à orienter les participantes vers un suivi adapté. Cette initiative exemplaire de santé publique, fondée sur la collaboration public-privé, pourrait être renouvelée en mars 2025.

- **Hôpital Privé de l'Est Parisien (Ramsay Santé) - Parcours "Unis pour l'accessibilité" – Ile-de-France**

Ce projet est une collaboration entre l'APF (Association des Paralysés de France) et l'Hôpital Privé de l'Est Parisien pour répondre aux difficultés rencontrées par les personnes à mobilité réduite (PMR) dans leur parcours de soins. Il s'agit de faciliter l'accès au domicile des patients après une hospitalisation en installant des dispositifs de mobilité verticale (ascenseurs, rampes) et en assurant leur prise en charge avec des sociétés spécialisées. Les objectifs incluent la réduction des réadmissions hospitalières, l'amélioration de la qualité de vie des bénéficiaires et la continuité des soins. Les impacts sont une réduction de 30 % des réadmissions et une forte satisfaction des patients et de leurs aidants. Le projet est reproductible dans d'autres établissements de santé pour améliorer l'accessibilité des PMR.

Membres du jury :

- **Emilie BETATO-AMOUROUX** ELIOR SERVICES
- **Dr Guillaume BAILLY**, ISNI
- **Rachel BOCHER**, CHU de Nantes
- **Marguerite CAZENEUVE**, CNAMTS
- **Catherine CERISEY**, Patients and Web
- **Olivier GOËAU-BRISSONNIERE**, Fédération des Spécialités Médicales
- **Catherine CORNIBERT**, Association Soins aux Professionnels de Santé
- **Philippe DENORMANDIE**, MNH / NEHS
- **Myriam EL KHOMRI**, SIACI Saint-Honoré
- **Eglantine EMEYE**, journaliste
- **Henri ESCOJIDO**, Commission spécialisée de l'organisation des soins
- **Paul GARASSUS**, Union Européenne de l'Hospitalisation Privée
- **Jean-Carles GRELIER**, Assemblée Nationale
- **Serge GUERIN**, Groupe INSEEC
- **Anne-Sophie JOLY**, Collectif National des Associations d'Obèses
- **Michel LAUZZANA**, Assemblée Nationale
- **Franck MOREL**, Flichy Grangé Avocat
- **Philippe MOUILLER**, Sénat
- **Claude RAMBAUD**, France Assos Santé
- **Guillaume ROUSSON**, Entends-Moi
- **Christophe SADOINE**, CAHPP
- **Pascal SELLIER**, Priorité Patients
- **Erwan TRIVIDIC**, Relyens
- **Anne-Cécile VIOLLAND**, Assemblée Nationale

A propos de la FHP

La FHP regroupe 1 030 cliniques et hôpitaux privés qui assurent chaque année la prise en charge de 9 millions de patients. Environ 150 000 salariés (personnels de soins, administratifs et techniciens) travaillent dans les établissements de santé privés et 40 000 médecins y exercent. Enfin, plus de 2,5 millions de patients sont accueillis chaque année dans plus de 122 services d'urgences.

Contact presse :
Direction de la Communication
Com.fhp@fhp.com
01 53 83 56 56